

**CONSEIL DE L'INSTITUT DE VELIZY**  
**Compte-rendu du 08 février 2011**

Sont présents ou représentés :

ABANE Libane, BARBOT Emmanuelle, BEN SALEM Habib, BERTIN Jean-Marc, BLANCHARD Didier, CABOCEL Claude, CARTIER Anne, CHASSAGNE Luc, DALMAS Laurent, DELAPLACE Stéphane, DESORBAIX Dominique, FISCHER Didier, GARDY Danièle, GAUTHIER Nelly, LARY Gérard, LEBRUN Olivier, MORINEAU Fanny, OLOA Olivier, PIQUET Jacques, ROBBA Isabelle, RUAUX Pascal, VILLIER Hugues, VINCENT Elisabeth.

Soit 23 membres présents ou représentés.

Membres invités :

BOUKARI Farouk, CHERUBIN Lucile, DEBLAISE Jean-Pierre, GALVEZ Liliana, HUOT Etienne, MOREAU Catherine, VAYSSIÈRE Jean-Luc, ZEITOUNI Karine.

Soit 8 membres invités.



Le quorum étant atteint, M. LARY – Président du Conseil d'Institut ouvre la séance à 16 H 40.

### **1) APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU CONSEIL DU 07 DECEMBRE 2010**

Monsieur BERTIN, représentant de la CGPME souhaite apporter une remarque sur ce qui a été retranscrit, il parlait de relations humaines entre l'IUT et les entreprises au niveau des stagiaires et d'actions de R & D impliquant l'IUT auprès des petites entreprises.

Il n'y a pas d'autres remarques, le compte-rendu du conseil du 07 décembre 2010 est approuvé à l'unanimité.

### **2) POINT SUR LES ELECTIONS AUX CONSEILS**

Monsieur DELAPLACE fait un point rapide sur les élections des conseils de départements et conseil d'institut : il aurait été souhaitable d'accueillir les étudiants de GCGP nouvellement élus qui sont absents ce jour.

Il rappelle les modalités des élections des départements, il ne suffit pas d'être candidat pour être élu, il faut aussi voter ; un point doit être fait dans tous les départements afin d'expliquer à nos étudiants le fonctionnement de l'université au niveau des élections.

### **3) BILAN DE L'ANNEE 2010**

Monsieur DELAPLACE précise que l'ordre du jour n'est pas tout à fait suivi par rapport à celui transmis par courrier mais il est important de faire un bilan sur les différents projets qui ont pu voir le jour ainsi qu'un bilan financier. Il commente une présentation power point.

#### Démarrage de nouvelles licences

D'un point de vue pédagogique, de nouvelles licences professionnelles ont été créées, notamment à Rambouillet avec celle de la vente de produits de la cosmétique et une licence professionnelle d'informatique à Vélizy.

#### Effectifs

Sur Rambouillet ou Vélizy, ils sont stables ou en légère progression du fait de la création de ces licences, c'est quelquefois une volonté de notre part et parfois le contraire à cause d'un manque de lycéens.

#### Réussite

Il faut noter une réussite inégale de nos étudiants en fonction des formations. En effet, sur certaines formations où il y a de la sélection le taux de réussite est très bon. Par contre, sur les formations où la sélection est moindre, la réussite s'en ressent.

Comme tous les ans, sur Vélizy, le groupe « réussir » est mis en place. Il doit permettre aux étudiants en situation d'échec, suite à un problème de niveau, de se réinsérer dans une formation de l'IUT.

Beaucoup d'étudiants sont encore en situation d'échec du fait d'une erreur d'orientation. Un groupe dont le responsable est Alain NICOLAS, a été créé en coordination avec la Direction de la Réussite et de l'Insertion Professionnelle de l'université, afin de maintenir les étudiants concernés et leur offrir une réorientation au sein de l'établissement voire en externe. 450 étudiants entrent dans ce cadre.

#### Travaux restaurant universitaire Rambouillet

Ils sont terminés y compris ceux d'électricité. Il reste encore des travaux à faire, notamment le chauffage.

#### Taxe d'apprentissage

Il faut noter une baisse relative de notre taxe d'apprentissage, en effet, la Société REXEL a versé en 2009, pas en 2010, mais on devrait retrouver cette donation les années prochaines. On retrouve les mêmes sommes, les mêmes donateurs, la répartition est différente, on a réussi à maintenir notre taxe d'apprentissage dans un contexte assez difficile.

#### Projet sur Vélizy

Monsieur DELAPLACE a été contacté par la Société BOUYGUES afin de réfléchir aux travaux qui débuteraient en 2013. Il reste encore des interrogations notamment sur la venue ou non de l'INRIA Rocquencourt (600 personnes) sur le site. Le ministère donnera sa réponse concrète fin mars. Les

locaux seront en adéquation avec nos besoins.

#### Projet sur Rambouillet

Le site est limité en terme de développement des formations, mais l'état actuel des bâtiments ne nous permet pas de poursuivre sur ce site.

Monsieur PIQUET prend la parole et explique que le site actuel de Rambouillet implique à terme la réhabilitation et la construction soit sur la Bergerie soit sur le site actuel. L'IUT occupe la moitié du foncier, celui-ci appartient en totalité à la ville de Rambouillet.

Un examen des deux projets doit être effectué sachant que sur la Bergerie, une partie de l'existant est porté par le Ministère de l'Agriculture. Il est prévu une première orientation avant l'été. Monsieur DELAPLACE précise qu'il faut évaluer le coût du projet, voir l'obtention des crédits et qu'il rencontrera le sous-préfet vendredi 18 février 2011 au matin.

#### Postes

Le recrutement d'un poste de maître de conférence en informatique pour le département SRC est en cours. Pour la rentrée de septembre, 2 postes de maîtres de conférence sont prévus, un au département informatique et un autre aux départements R & T et informatique.

#### Bilan 2010 : recettes

Monsieur DELAPLACE présente le bilan financier 2010 «recettes» avec un budget de 3 627 272 € et des reports de 376 003 €.

#### Bilan 2010 : dépenses

Le budget est de 3 241 707,37 €, le poste «service technique» est élevé avec la partie restauration au vu des travaux importants, les heures complémentaires sont un très gros poste avec 1 068 591,18 € ; la comparaison des dépenses par rapport aux recettes nous permet la réalisation de nos projets. Il montre la répartition de nos dépenses : la plus importante correspond au fonctionnement général avec les travaux et un regroupement de certaines dépenses, la part «formations» est moindre et il serait souhaitable qu'elle augmente afin de financer des projets d'investissements ou des projets éducatifs, en fonction des priorités et de l'intérêt.

Monsieur VAYSSIERE précise que sur la présentation du budget 2011 exposé lors du précédent conseil d'institut la masse salariale représente 70 % de dépenses de personnel.

#### **4) LOCAUX POUR LE DEPARTEMENT GCGP**

Monsieur DELAPLACE fait part des difficultés pour trouver des locaux à ce département, le positionnement sur Vélizy n'est plus d'actualité. Actuellement, il existe 2 possibilités :

1°) A Rambouillet, sur les locaux de l'entreprise CONTINENTAL, une halle industrielle pourrait recevoir les TP (chimie, biologie, mécanique des fluides, électricité) moyennant investissements. Un chiffrage est en attente pour une location.

2°) A l'UFR de Sciences, il y a la possibilité d'avoir des salles de TP, l'échéance n'est pas arrêtée.

A terme, l'idée serait de localiser GCGP à l'UFR de Sciences dans les locaux de la Biologie qui devrait partir en septembre 2012 sur l'UFR de Médecine, afin de réoccuper ces locaux.

Dans un premier temps, louer des locaux sur CONTINENTAL en attendant d'avoir ceux de l'UFR, ou dès maintenant sur l'UFR, positionner les TP sur l'UFR, garder les TD à Rambouillet ou à Vélizy.

Monsieur PIQUET explique que CONTINENTAL a cédé une partie de ses locaux qui sont réhabilités, un quartier d'entreprises est créé, mais l'ensemble du site est à vendre, la localisation de GCGP est-elle transitoire ou durable ? Monsieur DELAPLACE n'a pas de réponse officielle à lui fournir. Mais il souligne que le lycée qui accueille actuellement des TP de Biologie ne pourra plus le faire l'année prochaine. La présence d'un technicien est envisagée. Les salles de TD sont mutualisables. Monsieur BOUKARI estime le besoin à 4 salles au vu des futurs recrutements d'étudiants et fait part de ses craintes de gérer des situations d'interrogations sur la localisation du département et sur la disponibilité des salles par rapport à l'emploi du temps. Une discussion s'engage, Monsieur DELAPLACE s'interroge sur le maintien de ce département qui a du potentiel et précise qu'il a rencontré la nouvelle directrice du département Chimie à l'UFR de Sciences. Monsieur PIQUET exprime sa préférence sur ce lieu d'hébergement et la situation temporaire sur CONTINENTAL et que l'étape intermédiaire peut faciliter le dialogue. Monsieur LARY fait part de cette situation dommageable.

#### **5) PRESENTATION ET DEBAT SUR LA PROPOSITION ADIUT**

La position de l'ADIUT et l'UNPIUT serait de proposer de sortir les IUT de l'université en créant :

Une agence de moyens qui gèrerait les ressources financières et les postes, il s'agit d'une agence nationale avec des relais au niveau régional, chaque IUT serait rattaché à l'agence régionale.

Cette agence attribuerait aux IUT des labels.

Certains IUT ont des difficultés avec leur université, notamment avec la loi LRU et leur positionnement au sein de l'université. Un vote a eu lieu à l'ADIUT, 65 % des présents ont voté pour le projet de sortir les IUT de l'université. Une assemblée générale a lieu vendredi 11 février 2011 à ORSAY afin de présenter cette proposition aux instituts d'Ile de France.

Pour différentes raisons, la CGPME, le MEDEF et le SNESUP ne sont pas d'accord. Une agence de moyens serait créée afin de redistribuer les moyens sous forme de projets. Il y aurait différents cadres avec les IUT complètement autonomes rattachés à l'agence de moyens régionale, d'autres semi autonomes rattachés à leur université et par qui transiterait le budget et des IUT-universités. Monsieur DELAPLACE poursuit le débat en expliquant la situation des IUT labellisés ou non, en effet ce critère peut être un moyen de pression sur certaines universités notamment sur le respect du PPN.

Avant la création de la LRU, certains IUT fonctionnaient sans leur université et maintenant des contraintes apparaissent.

## **6) LES 20 ANS DE L'IUT**

L'université et l'IUT ont 20 ans cette année. Un groupe de travail s'est déjà réuni afin de définir le programme de cette semaine de manifestations qui aura lieu début octobre à Rambouillet et à Vélizy.

Il est prévu sur chaque site, le matin : un cycle de conférences à destination de chaque formation et l'après-midi : des ateliers à destination des étudiants : films anciens, expo photos ou thématiques (évolution des télécoms), le mercredi en fin d'après-midi, un concert avec en 1<sup>ère</sup> partie des étudiants et en 2<sup>ème</sup> partie un groupe ou une vedette, une proposition de théâtre, une conférence de Michel SERRES. Le jeudi 6 octobre en fin d'après-midi, dans une salle à Versailles, une programmation plus officielle avec l'intervention de personnalités politiques qui soutiennent l'institut, d'anciens étudiants qui commenteraient leurs parcours, les premiers président et directeur de l'université ainsi que l'équipe de direction actuelle seraient conviés. Des réunions se feront sur chaque site afin d'organiser cette semaine, de recueillir les propositions notamment sur les ateliers et les expositions. Le programme de cet événement est à parfaire. Un budget de 80 000 € est prévu.

Monsieur BERTIN propose la possibilité de faire effectuer localement des reportages radio par des stagiaires, Monsieur DELAPLACE trouve l'idée bonne et souligne qu'une couverture médiatique est envisagée auprès de la presse et de France 3 Ile de France. Le titre de cet événement serait « la semaine de nos 20 ans ».

## **7) INFORMATIONS POSTES BIATOS**

Sur Vélizy, 2 postes BIATOS sont ouverts au concours : 1 IGE et 1 ASI tous les deux en interne et en informatique. Pour la rentrée prochaine, un apprenti R & T (licence ou DUT) est prévu en soutien à Yves ANTIGNY sur Rambouillet. Monsieur BEN SALEM pose une question sur la récupération du poste d'ASI en électronique, Monsieur DELAPLACE répond que les besoins cruciaux sont en informatique et que la priorité a été donnée à ce domaine.

## **8) FORUM ENTREPRISES**

La 2<sup>ème</sup> édition se déroulera le jeudi 10 février, avec l'école d'ingénieurs ISTY. L'organisation se passe bien, une quinzaine d'entreprises ont répondu à l'appel de l'IUT et y participent pour nos étudiants.

La journée est décomposée en deux temps, le matin : des présentations (le pôle de Vélizy, l'alternance à destination des entreprises, la formation continue, l'ISTY et ses formations, ainsi que deux formations de l'IUT). L'axe est de montrer les compétences de nos étudiants dans ces domaines, suivra un échange avec les entreprises participantes sous la forme d'une table ronde.

L'après-midi : des stands sont prévus avec présentation des entreprises afin que les étudiants rencontrent les intervenants et prennent connaissance des possibilités de recrutement, stage, apprentissage, au-delà de BAC +2.

Monsieur DELAPLACE souligne la difficulté de trouver la date, la charge de travail, il envisage l'année prochaine d'organiser ce forum différemment et de le scinder en deux parties. Concernant la logistique, deux étages du bâtiment Mermoz sont réservés et des salles supplémentaires ont été

libérées. La participation des étudiants est fortement conseillée.

## **9) QUESTIONS DIVERSES**

Hier a eu lieu la signature de la chaire industrielle avec CONTINENTAL, l'IUT est impliqué dans le cadre de la formation continue avec le département GEII.

Une réunion s'est tenue la semaine dernière à l'IUT de Mantes avec l'IUT de Cergy-Pontoise. Un PRES est en cours de dépôt entre l'université de Cergy-Pontoise et l'UVSQ pour des rapprochements possibles : des propositions de master de l'éco construction pour Mantes et un DUT commun info com avec Cergy, la possibilité pour Vélizy de créer ce département. Egalement, un projet de cycle complet (licence + master) en commun, dans le secteur marketing.

La séance est levée à 18 H 20.